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INTERVENCIÓN DE D. ALFREDO FERNANDEZ AGRAS, 
PRESIDENTE DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN 

 
 
Queridos accionistas: 
 
En nombre de NH Hotel Group, quiero darles la bienvenida a esta 
Junta General de Accionistas. Es para mí un honor ejercer de 
Presidente en esta sesión del máximo órgano soberano de la 
sociedad, a través del que se expresa la voluntad social. 
 
La Junta ordinaria es, por antonomasia, el momento en que el 
Consejo, al que represento, se comunica con sus accionistas. Mi 
intención es que, hoy, esta comunicación sea sincera y completa, no 
dejando ningún tema relevante sin tratar. 
 
En los próximos minutos, me propongo resumirles aquellos aspectos 
de la economía mundial que más han influido en la marcha de nuestra 
empresa. Desde lo general iré pasando a lo concreto, para detallarles 
los principales aspectos de buen gobierno y de negocio de nuestra 
compañía en 2016. 
 
Como pórtico de mi intervención, quisiera adelantarles los dos 
grandes logros que, a mi juicio, han definido y definen la situación de 
NH, especialmente en los últimos doce meses: 
 

 El firme compromiso con la creación de valor para todos los 
accionistas, lo que se refrenda con la mejora significativa en 
los resultados, balance y expectativas de la compañía; y 

 

 Un foco en el Gobierno Corporativo y la gestión 
profesionalizada del negocio, logrando trascendentes avances 
en los dos ámbitos. 

 
Después de varios años de ajustes económicos a nivel mundial, el 
contexto económico es más estable, con buenas perspectivas en el 
medio plazo y con un mayor equilibrio entre las economías avanzadas 
y las emergentes. 
 
Más concretamente en Europa, se esperan crecimientos del 1,7% 
este año y del 1,6% el próximo. España continúa aportando un 
crecimiento por encima de la media y con un fuerte peso del sector 
turismo que está alcanzando cifras nunca registradas. En 
Latinoamérica, los países han dejado atrás la fase de incertidumbre y 
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la tendencia es positiva con un crecimiento cercano al 2% en 2018. 
En definitiva, la situación macroeconómica se presenta estable, 
aunque no debemos olvidar la incertidumbre geopolítica que existe en 
la actualidad. 
 
La globalización económica, la transformación digital y los nuevos 
patrones de consumo, están transformando los modelos de negocio 
de las empresas. En este sentido, el Grupo NH continúa liderando en 
el sector el proceso de transformación tecnológica e innovación, que, 
junto a una oferta de mayor calidad y un posicionamiento hacia el 
segmento superior, nos permite obtener un mayor reconocimiento de 
marca y continuar beneficiándonos del auge de los viajes de negocio 
y de ocio.  
 
En referencia al comportamiento del sector hotelero en el 2016, 
Europa ha tenido un desarrollo muy positivo, aumentando el número 
de pernoctaciones en un 2% y alcanzando una cifra de 2.800 millones. 
España en este contexto acentuó su liderazgo con mayores tasas de 
crecimiento, cercanas al 8%, por delante de países como Francia, 
Italia, Alemania y el Reino Unido. Dicho comportamiento positivo del 
sector en Europa, se ha apoyado en un moderado crecimiento de la 
oferta, que unido a un fuerte incremento de la demanda, ha permitido 
a NH apostar por una estrategia de crecimiento de precio, 
manteniendo los niveles de ocupación, y generando por tanto un 
excelente grado de conversión a EBITDA. 
 
Exceltur viene señalando que, esa incuestionable nueva edad de oro 
del turismo en España, se basa en una renovación de la oferta cada 
vez más cualitativa; en el auge del business travel, y en la demanda 
creciente de un turismo experiencial que busca oferta de ocio y estilo 
de vida. NH ha reforzado sustancialmente su oferta en esos tres 
vectores de desarrollo, lo que nos sitúa en excelentes condiciones de 
futuro en términos de posicionamiento, de imagen y de aceptación por 
los clientes. 
 
Nuestro principal reto es seguir acelerando en estrategia digital e 
innovación. Ambas cualifican nuestra propuesta de valor y refuerzan 
la marca. Ponemos así el foco en un servicio de calidad, capaz de 
seguir acrecentando el margen operativo y la rentabilidad. De esa 
forma reforzamos el liderazgo del Grupo y nuestra capacidad para 
competir en el largo plazo.  
 
Así que NH está en el lugar y en el momento adecuados. Permítanme 
que se lo justifique y se lo detalle. 
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Al margen de que el señor Aragonés profundice después en estas 
cuestiones, sí que me gustaría avanzarles cinco razones por las que, 
a mi juicio, NH tiene perspectivas mucho más sólidas ahora que hace 
doce meses: 
 
Primera. En septiembre de 2016 se procedió a la refinanciación de 
gran parte de la deuda bancaria de la compañía mediante la emisión 
de un bono y una línea de crédito a largo plazo que han permitido 
extender la vida media de la deuda para permitir que la Compañía 
afronte cómodamente los vencimientos.  
 
En 2017 hemos emitido deuda ampliando el tamaño del bono 
colocado en 2016 para refinanciar gran parte de la deuda más cara 
de la Compañía con vencimiento en 2019. Conseguimos así una 
reducción del coste medio de la deuda desde el 4,7% al 4,1%, lo que 
supondrá un ahorro de costes financieros anuales recurrentes de seis 
millones de euros. 
 
No sólo se adecúan los plazos de amortización de la deuda a la 
capacidad de pago con un coste más bajo, también se reduce el nivel 
de deuda bruta, de forma que NH está en una situación de fortaleza 
ante cualquier imponderable o cambio de ciclo.  
 
Todo esto ha supuesto una mejora de la calificación crediticia. En 
2016, las agencias de rating S&P y Fitch mejoraron el rating 
corporativo de “B-“ a “B con perspectiva estable”, mientras Moody´s 
asignó un rating corporativo “B2 con perspectiva estable”. 
Recientemente Fitch ha mejorado la perspectiva de estable a positiva. 
 
Segunda. Hemos enfatizado la eficiencia operativa. Tenemos en 
marcha un plan de ahorro de costes, que incrementa la rentabilidad 
de nuestro negocio y lo hace más sostenible. Sus efectos se certifican 
con la buena conversión a EBITDA del aumento de ingresos, algo 
constatable en los meses transcurridos de 2017. 
 
Tercera. Se ha fomentado el crecimiento a través de nuevos 
proyectos poco intensivos en capital. Cuando asumimos obligaciones 
de alquileres o inversiones, buscamos márgenes de seguridad que 
nos permiten estar cómodos para evitar situaciones de pérdidas 
operativas en el futuro. 
 
Cuarta. Hemos firmado un nuevo contrato de gestión de los hoteles 
de nuestro accionista Grupo Hesperia, con las máximas garantías 
para el resto de los accionistas de NH, dada su naturaleza de parte 
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vinculada. Esperamos que aporte cerca de 9 millones de ingresos 
brutos en este ejercicio. 
 
Quinta. Estamos concluyendo un nuevo plan de negocio para el trienio 
2017-2019, que se hará público este año. Describiremos las líneas de 
crecimiento; las inversiones tanto de desarrollo como para la cartera 
actual; los objetivos de apalancamiento y la política de dividendos. 
Podrán observar que NH ya no necesita vender activos, pues ya 
tenemos un negocio recurrente rentable. Ahora bien, seguiremos 
haciéndolo, pero ahora dentro de una política de rotación de activos 
por motivos de creación de valor o de fit estratégico. 
 
Todo ello ha sido posible gracias a un nuevo liderazgo ejecutivo. Tras 
un periodo transitorio inicial, con un equipo de gestión liderado 
conjuntamente por Ramón Aragonés, Rufino Pérez y Beatriz Puente, 
el Consejo, por unanimidad, decidió proponer a esta Junta el 
nombramiento como consejero del señor Aragonés para ocupar el 
cargo de consejero delegado.  
 
Ramón no sólo es un excelente conocedor de la industria hotelera en 
general, y en particular de NH, sino que tiene dos características que, 
en mi opinión, lo hacen un perfecto candidato para este puesto: es el 
líder natural de la organización, respetado y admirado por toda la 
plantilla, y un firme defensor de que los accionistas ponen su dinero 
para rentabilizarlo, y que es su obligación hacerlo posible. 
 
En el último año, el equipo directivo ha mejorado posicionamiento, 
reducido deuda, incrementado ingresos y beneficios, y sentado las 
bases para un crecimiento sostenido a largo plazo. Esto nos permite 
estar superando las expectativas más optimistas del negocio, y el 
comportamiento de la acción así parece reflejarlo. 
 
En paralelo, el Consejo también ha acordado un Plan de Incentivos a 
largo plazo que hoy se somete a la aprobación de esta Junta. En mi 
opinión, alinea mucho mejor los objetivos de los accionistas con los 
del equipo directivo. Se trata de un modelo incentivador y a la vez 
retador. En particular, la Comisión de Nombramientos y Retribuciones 
y el Consejo han intentado que el plan sea perfectamente entendible 
y asumible por los directivos, que de esta forma constatan la 
correlación del resultado del incentivo a largo plazo a su buen 
desempeño. 
 
Por otro lado, me gustaría destacar el buen funcionamiento de los 
órganos de gobierno colegiados de la compañía en el ejercicio 2016. 
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Bajo mi presidencia, las decisiones más relevantes acordadas por el 
Consejo lo han sido unánimemente. 
 
En mi opinión, la defensa del interés social está plenamente 
garantizada. La actual co-presidencia no ejecutiva, ocupada por dos 
consejeros dominicales con perfiles muy complementarios, junto con 
un consejo con mayoría de independientes, garantiza una actuación 
en beneficio de todos los accionistas, y permítanme decirles que creo 
que es un modelo a seguir dentro del mundo de las empresas 
cotizadas. 
 
He de resaltar que he incluido voluntariamente como independientes 
a los técnicamente denominados consejeros “otros externos”, pues 
independientes es como los considera el mercado, como ya ha 
ratificado algún proxy advisor. 
 
Un tema muy relevante que hoy se propone a esta Junta es el pago 
de dividendos. Esto, que debería ser normal, no lo ha sido para NH 
en los últimos nueve años. Empezar ahora no sólo era de justicia para 
los accionistas de NH sino que facilita el cambio cultural en la 
organización: los dueños también deben ser remunerados cada año. 
Les aseguro que mi intención es que la compañía pague dividendos 
crecientes todos los años. 
  
Por último, he de agradecer su participación en esta Junta, que a la 
vez que un derecho es también un deber, como demuestran las más 
recientes tendencias de mercado. 
 
Espero que el Consejo siga siendo merecedor de su apoyo en las 
próximas Juntas, pues todavía hay mucho que hacer. 
 
Les aseguro que para lograrlo contamos con un equipo humano 
formado por 20.000 empleados que cada día, con su esfuerzo y 
dedicación, hacen de NH una mejor compañía. A todos ellos también 
quiero agradecérselo muy sinceramente. 
 
 
Muchas gracias a todos. 
 
Alfredo Fernández Agras 
Presidente del Consejo de Administración  
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*NH Top Ciudades incluye 81 Hoteles
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*Segundo semestre de 2016 vs. mismo periodo de 2015, para todo el tráfico 

de dispositivos móviles
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NH Collection Amsterdam Barbizon Palace



NH Collection Amsterdam Doelen



NH Amsterdam Schiphol Airport



NH Berlin Mitte



Fuente: STR Fuente: Tripadvisor







* Por número de habitaciones



NH Toulouse AirportNH Collection Mérida
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